



Antenoche, el mandatario, Dr. Oscar Arias, y su esposa, doña Margarita Penón, cenaron con los reyes de España, don Juan Carlos y doña Sofía, junto con el príncipe Felipe (izquierda) y la infanta Cristina.

LA-15-10-88
Solicita
respaldo
de España

Arias reclama a nicas flexibilidad y diálogo

REUTER, EFE, AFP, AP y redacción
Madrid, España.- El Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, reclamó ayer a los sandinistas ser flexibles y acceder a la petición de la "contra" para proseguir negociaciones sobre el cese del fuego definitivo fuera de Nicaragua.

Durante una conferencia de prensa, el gobernante costarricense aseguró ayer que todavía se puede lograr la suspensión de las hostilidades, siempre que el diálogo entre las partes en conflicto se realice en otra nación. "En cualquier otro lugar del mundo será mucho mejor el clima para una negociación que en Nicaragua", puntualizó.

Arias se reunió ayer, durante tres horas, con el Jefe del Gobierno español, Felipe González, en el Palacio de La Moncloa y antenoche cenó con los reyes, don Juan Carlos y doña Sofía, en el Palacio de la Zarzuela. El mandatario recibirá hoy en la ciudad de Oviedo el premio Príncipe de Asturias, de manos del Príncipe heredero, Felipe.

Abogado e interlocutor

El mandatario nacional, que en todo momento reconoció un cierto estancamiento de su plan de paz, dijo que "una vez más he venido a pedir a Felipe González aliento, estímulo, respaldo y solidaridad, porque la voluntad política que hubo para firmar los acuerdos de Esquipulás, ya no existe".

Solicitó que en la próxima presidencia española en

la Comunidad Económica Europea (CEE) —la cual comienza el 1 de enero— que "España se convierta en abogado e interlocutor y se escuche la voz de Europa en Centroamérica".

Fue aun más explícito, al pedir que la CEE incluya en su próxima agenda el tema de Centroamérica, "porque lo que más nos preocupa es la indiferencia y Europa debe, es su obligación, obligarnos a cumplir".

"Me he sentido muy solo, abandonado, durante días, semanas y meses", declaró Arias al lamentar que tanto Estados Unidos como la Unión Soviética sigan apoyando a las fuerzas insurgentes.

En cuanto al diálogo entre sandinistas y "contras", que se encuentra suspendido desde junio, afirmó que "las dos partes están ya cansadas", aunque "el más interesado en la paz debería ser el presidente Daniel Ortega, si es que piensa en su propio pueblo".

El mandatario no mostró ningún entusiasmo ante la propuesta hecha por Honduras en la ONU para enviar a la zona "cuerpos de paz", integrados por fuerzas militares de España, Alemania Occidental y Canadá, y puntualizó que no había tocado este tema con el presidente Felipe González.

"Más importante que eso (el envío de cuerpos de paz) es el alto el fuego en Nicaragua. Entonces —dijo— no habría justificación alguna para que la "contra" esté en Honduras, porque se incorporarían a la vida política de su país. Hay que erradicar las causas y no los efectos".